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耕地提质改造（旱改水），可以使
耕地旱能蓄水灌溉ʩ涝能排水保收，
是实现耕地占补平衡ʩ保障国家粮食
安全的重要举措，也是实现乡村振兴
战 略 ʩ改 善 农 村 生 态 环 境 的 有 效
途径ʪ

去年，五河县开展耕地提质改造
（旱改水）项目，由于项目涉及多个农
田水利等基础设施项目，急需大量建
设资金支持ʪ徽商银行蚌埠分行第
一时间与县政府取得联系，在总分支
行三级联动下，通过审批耕地提质改
造（旱改水）项目贷款3亿元，有效解决
了项目融资需求，改善了该县乡镇农

村人居环境，提升了耕地质量ʩ粮食
产量ʪ

这个项目只是该行致力于Ž三
农ž绿色发展和乡村振兴战略落地实
施的一个缩影ʪ近年来，该行积极响
应国家号召，与五河县ʩ怀远县ʩ固镇
县ʩ淮上区ʩ蚌山区ʩ龙子湖区ʩ经开
区开展战略合作，先后推出了多款支
持Ž三农ž绿色发展的金融产品ʪ截
至2022年末，该行生态环境产业绿色
信贷余额19.79亿元，较2022年初新
增13.94亿元，增幅238.29%ʪ其中的
拳头产品Ž乡村振兴占补平衡贷ž，基
本实现了蚌埠三县一区（怀远ʩ五河ʩ
固镇ʩ淮上）的全覆盖ʪ该产品是依
托乡村振兴战略和耕地占补平衡相
关政策，为借款人投放信贷资金，用

于高标准农田建设ʩ农村土地整治ʩ
城乡建设用地增减挂钩项目ʩ拆旧地
块复垦等，既能够产生可观的经济效
益，又对农村生态环境建设起到了积
极作用ʪ

Ž青山ž和Ž金山ž怎样兼得？除
了理念转变ʩ意识提升，在Ž三农ž绿
色发展的过程中，金融支持同样不
可或缺ʪ在徽商银行蚌埠分行积极
作为的同时，农发行蚌埠市分行ʩ农
业银行蚌埠分行ʩ光大银行蚌埠分
行等银行业金融机构也在支持Ž三
农ž向Ž绿ž的领域纷纷发力，新增信
贷产品涵盖水生态系统旱涝灾害防
控及应对ʩ风力发电设施建设和运
营 ʩ绿色畜牧业 ʩ农村人居环境整
治ʩ农村土地综合整治ʩ秸秆等生物

质能源利用ʩ乡村振兴占补平衡ʩ绿
色金融 + 专 精 特 新 等 多 领 域 ʩ多
渠道ʪ

Ž在高质量发展的新时代，金融支
持Ż三农ż发展理应写出新篇章ʩ新内
容ʪž人民银行蚌埠市中心支行相关负
责人在接受采访时表示，Ž在这一领
域，市人行将继续紧跟Ż双碳ż目标下
农业农村发展的新形势，指导和协调
辖内银行业金融机构深入挖掘Ż三农ż
领域绿色金融市场空间，积极为我市
农村经济发展绿色转型和乡村振兴贡
献金融力量ʪŽ特别是引导银行业金融
机构充分运用Ż远期共赢ż的投行思
路，加大对绿色农业等相关领域的中
长期信贷投入，提高绿色产业创新动
能和水平ʪž

Ž帮助真的非常及时，两天就办
结了相关手续，保证了我们的订单按
时发货ʪž近日，回忆起淮上区商务外
事局及时帮助企业协调解决证照办
理问题，安徽望禾国际贸易有限公司
负责人赵奕帆至今充满感激ʪ

安徽望禾国际贸易有限公司，
是一家从事绿色环保农药出口的贸
易企业，也是淮上区去年的招商引
资项目ʪ2月初，公司急需出口一批
价值三千万元货物，但因公司刚刚
注册成立，尚未办齐相关出口许可
手续，导致订单无法及时发货ʪŽ眼
下正值海外农药需求高峰期，也是
竞争最为激烈的时候，如果发货时

间延误，不仅会影响订单交付，更影
响接下 来 的 市 场 拓 展 ʪž赵 奕 帆
介绍ʪ

企业痛点就是政府的着力点ʪ
得知企业困难后，淮上区商务外事局
立即采取行动，一方面主动联系相关
部门安排人员上门收集办理相关手
续，另一方面提前对接区审批部门开
通绿色通道，仅用两天时间就为企业
办好了农药出口许可ʩ危化品证和外
贸进出口备案手续，最终确保订单顺
利发货，以解企业燃眉之急ʪ

Ž感谢淮上区商务外事局和相关
部门的大力支持，这让我们体会到

Ż为企办实事ż不是一句口号，而是实
实在在的行动，我们对企业未来的发
展非常有信心ʪž 赵奕帆表示，下一
步将继续加大市场拓展力度，争取今

年贸易额实现两位数增长ʪ
把企业的事情当作自己的事

情，把企业的困难当作自己的困难ʪ
近年来，淮上区始终把优化营商环
境作为促进全区经济发展的重要抓
手，为企业办实事ʩ解难题早已成为
全区上下的行动自觉，鲜活实例几
乎每天都在发生ʪ上个月，合荣电
气集团有限公司向淮上区营商办反
映，因地势低洼ʩ排水不畅，每到阴
雨天气，厂区经常被淹，影响正常生
产ʪ接到反映后，区营商办第一时
间联系企业并现场实地了解情况，
第二天就与相关单位对接拿出解决
方案，仅用三天就铺设一条连接市
政管网的雨水管道，彻底解决了厂
区内涝问题ʪ

同样是今年2月，淮上区两家公

司打算申请简易注销，但错过了工作
日的办理期限ʪ为了不让企业再等
待45天，区行政审批局特地安排工作
人员周末加班，最终赶在公示期内完
成了注销手续ʪ

Ž作为服务企业的Ż店小二ż，主
动靠前服务，积极担当作为，打造一
流营商环境，始终是我们坚持的工
作宗旨ʪž淮上区优化营商环境工作
专班负责人蒋树生告诉记者，近年
来 ，淮上区围绕省Ž一改两为五做
到ž部署要求，坚持问题导向，着力
补齐短板，通过健全工作机制ʩ出台
相关法规，加强企业服务ʩ落实平台
办件等举措，不断提高服务水平，持
续优化营商环境，企业满意度持续
提升，有力了推动全区经济社会高
质量发展ʪ

Ā绿色金融助力高质量发展ā系列报道②

深耕绿色信贷Ā贷ā来农业新发展
蚌报融媒体记者 郝玉琳

当好Ā店小二ā 助企Ā加速跑ā
üü淮上区优化营商环境激活企业发展动力

蚌报融媒体记者 贾铁成

近日，在历经7个小时连续作业后，由
中铁四局承建的G36宁洛高速公路明光至
蚌埠段改扩建TJ-03标项目淮河特大桥最
后一根主墩桩基顺利浇筑完成ʪ作为全线
控制性工程，此举标志着工程建设取得阶
段性的重要进展，为项目按期完成奠定了
坚实基础ʪ

淮河特大桥主墩桩基穿越地层地质条
件复杂，上部软土地层厚极易缩径，淤泥质
土ʩ细砂及圆砾土层极易塌孔和漏浆，对钻
机ʩ泥浆护壁性能ʩ成孔工艺等要求高，成
桩难度大ʪ

为确保桩基施工顺利进行，项目部多
次组织召开技术专题会议，解决施工重难
点，不断创新施组ʩ优化工艺，最终形成高
效实用的施工方案ʪ同时，在确保质量ʩ安
全的前提下，紧锣密鼓加快施工进度，科学
统筹材料进场ʩ加工ʩ使用，合理安排人员
机械，完善机料保障ʪ

G36宁洛高速明光至蚌埠段是G36宁
洛国家高速公路的重要组成部分，是长三
角地区通往安徽ʩ河南ʩ陕西及西北地区的
战略大通道，也是联通长三角经济圈的重
要公路ʪ该项目的建设，对带动区域经济
发展和加快长三角区域一体化发展具有重
大意义ʪ

长三角地区通往皖豫陕及西北地区的战略大通道取得重要进展üü

G36淮河特大桥主墩桩基浇筑完成
蚌报融媒体记者 李景
通讯员 白兴涛 文/图

近日，蚌埠市国际象棋协会外国专
家ʩ蚌埠棋院国际交流部部长ʩ德国柏
林象棋协会主席帕斯卡代表蚌埠，参加

了全省Ž外国人讲安徽故事大赛ž，在大
赛中帕斯卡用中文讲述他与蚌埠的故
事，宣传蚌埠城市形象，传播安徽好
声音ʪ

据了解，此次大赛由安徽省委宣
传部ʩ安徽省外办联合主办，安徽省教
育厅ʩ安徽省科技厅，各市委宣传部和
各市外办共同协办ʪ大赛中，帕斯卡
不但讲述了和蚌埠的Ž棋缘ž故事，还
现场展示了书法，得到全场观众热烈
的掌声ʪ

身高近两米ʩ高鼻梁ʩ深眼窝的

帕斯卡 ，作为中德国际象棋交流老
朋友 ʩ德国青年棋协志愿者 ，曾于
2018年9月至2019年2月来到蚌埠工
作生活半年 ，后又在2 0 1 9年1 0月再
度来蚌交流 ʪ在蚌期间，帕斯卡与
蚌埠棋院的老师先后到一实校中山
校区等学校开展公益国际象棋教学
和文化交流活动，其精湛的棋艺ʩ标
准的中文口语给现场师生留下了好
印象ʪ

在中国，帕斯卡也收获了自己的
爱情ʪ2018年，在蚌埠棋院的推荐下，

他作为志愿者前往成都参加比赛，认
识了美丽大方的中国姑娘ʩ实习裁判
李娜，最终经过两年的恋爱，2020年帕
斯卡与李娜喜结良缘，在德国完婚ʪ
如今，他以外国专家的身份就职于蚌
埠棋院，每天进行国际象棋的教学和
指导工作，同时不断联系德国国象俱
乐部搭建网络比赛平台，帮助中德两
国的大棋手和小棋手们在网上比赛交
流，共同进步ʪ

帕斯卡不但中文说得好，蚌埠话也
讲得地道，完全融入蚌埠人的生活，深
受孩子和家长的喜爱ʪ帕斯卡说，蚌埠
是一座非常宜居的城市，他在这里过得
非常开心，蚌埠人非常热情，没有把他
当外人，吃的也特别丰富，南北菜肴应
有尽有，他特别爱吃小龙虾ʩ螃蟹ʩ河蚌
等本地特产ʪ

德国小伙的蚌埠故事

蚌融媒体记者 陈昂 文/图

本报讯（融媒体记者 贾铁成）携
笔从戎不负韶华，火热军营精彩人生ʪ
3月15日下午，淮上区在明珠广场举行
欢送入伍新兵出征仪式，97名新兵身着
戎装ʩ胸戴红花ʩ肩披绶带即将奔赴军
营ʪ市征兵办主任ʩ蚌埠军分区代司令
员马剑，淮上区和高校相关领导参加了
当天的仪式ʪ

下午3点，欢送仪式在雄壮的国歌
声中拉开帷幕，新战士们精神抖擞ʩ威
严列队，清脆响亮地答Ž到ž，既喊出了
军人的气势，又表达了报国的决心ʪ随
后，出席本次仪式的领导为新兵佩戴光
荣花，为新兵家长颁发Ž光荣之家ž牌
匾，97名新兵的入伍宣誓响彻在广场上
空，将现场氛围推向了高潮ʪ

Ž此时此刻 ，我感到无比光荣和
自豪 ，我保证入伍后坚决听党指挥 ，

苦练军事本领 ，锤炼过硬作风 ，力争
早日成为一名合格军人，为祖国站好
岗ʩ扛好枪 ，争做让家乡父老光荣的
人民子弟兵 ！ž新兵代表章文杰在发
言中说ʪ

欢送仪式后，红旗车友会组织数十
台车辆载着新兵前往乡镇ʩ街道和高校
向家乡父老告别ʪ本次应征入伍新兵
均是来自淮上区和安徽电子信息职业
技术学院的有志青年，最大的24岁，最
小的21岁，绝大多数为大学毕业生ʪ

近年来，淮上区人武部坚持以兵员
质量为核心，广泛宣传征兵政策ʩ报名
程序等，在全区营造参军光荣的良好氛
围ʪ同时，严格体检ʩ政审ʩ役前训练等
环节，把好兵员质量关，连续多年圆满
完成年度征兵任务，为国防事业持续输
送优质兵员和优秀人才ʪ

风华正茂抒壮志

热血男儿入军营

本报讯（融媒体记者 谢勋章）
9300米针刺围网ʩ20组高清视频监控探
头ʩ高音驱离喇叭ƀƀ固镇县县级集中
式饮用水水源地一级保护区像军事禁
区一样被保护着ʪ近日，在固镇县县级
集中式饮用水水源地，来自全市的40余
名涉及饮用水水源地管理职责的乡镇
分管负责人汇聚此地，对标先进，取经
求宝ʪ

在固镇县县级集中式饮用水水源
地一级保护区，偌大的河滩上，长满了
芦苇和树木，没有一处可能造成水源地
污染的种植区或养殖区ʪ据了解，保护
区内约有4417亩土地种植面积，连城镇
和新马桥镇每年共计拿出220万元补偿
到农户手里ʪ2018年政府投资130万元
建成全长9300米的围网，2019年又投资
加装针刺网，将这里牢牢保护起来ʪ近

几年，又陆续投入大量资金补齐其他保
护短板ʪ

Ž您已进入固镇县饮用水水源地一
级保护区žŽ省控站点严禁干扰ž，走在
保护区里，随处可见各种标志牌和警示
牌ʪ保护区共有20组高清视频监控探
头，配合高音驱离喇叭，可对保护区进
行24小时全覆盖监控，截至目前，已经
劝阻游泳和垂钓人员100余人次ʪ

固镇县县级集中式饮用水水源地
的保护管理只是我市相关工作的一个
缩影ʪ记者从市生态环境局了解到，
2022年，我市饮用水源地保护工作交出
成绩单，当年水质均达到地表水Ǝ类ʪ
该局表示，将持续深入开展饮用水水源
地管理执法，严厉打击环境违法行为，
并健全长效管理机制，确保全市居民饮
用水安全ʪ

针刺围网ǐ高清探头ǐ高音喇叭ĂĂ

集中式饮用水水源地这样保护

本报讯（融媒体记者 郝玉琳 通
讯员 鲍帅）弘扬珠城餐饮文化，讲好
蚌埠美食故事ʪ由市人社局ʩ市商务外
事局ʩ市文化体育旅游局ʩ市市场监管
局共同组织开展的新徽菜¢名徽厨蚌埠
徽菜名厨名品名店综合评选13日揭晓
结果并现场颁奖ʪ

综合评选旨在深入推进Ž新徽菜¢
名徽厨ž行动，选出具有代表性的蚌埠
徽菜名品，挖掘徽菜餐饮名店，选拔徽
菜师傅人才ʪ通过活动打造我市徽菜
美食文化品牌，推动徽菜内涵拓展升
级，拓展徽菜文化Ž传播力ž，扩大徽菜
品牌Ž影响力ž，增强徽菜产业Ž软实
力ž，将Ž新徽菜ž打造成为蚌埠美食文
化的特色Ž名片žʪ

经过前期激烈的比拼和广大网友
的网络票选，共有30家餐饮企业ʩ33名
徽菜大厨ʩ66道菜品闯入13日的现场决
赛ʪ决赛现场，各位选手纷纷拿出Ž看
家绝活ž现场制作，专家评审和大众评
审就菜品的Ž地方区域食材呈现žŽ味
感žŽ质感žŽ观感ž等要素进行了投票打
分ʪ最终张金波等参赛选手获得Ž十佳
名厨ž称号，陶红根等参赛选手获得Ž名
厨ž称号；阿财老铺等餐饮单位获得Ž十
佳名店ž称号，和家亲外婆菜等餐饮单
位获得Ž名店ž称号；老蚌埠烧全鸡等菜
品获得Ž徽菜十佳名品ž称号，霸王别姬
等菜品获得Ž十佳名品ž称号，脆皮金牌
猪手等菜品获得Ž名品ž称号ʪ

现场还为我市两位荣获省首届Ž徽
菜名厨ž称号的大厨颁奖，他们是蚌埠
市餐饮行业协会会长ʩ金唐宫饮食娱乐
管理有限公司的张立忠ʩ固镇县谷阳酒
店有限公司的薛兆成ʪ

新徽菜f名徽厨蚌埠徽菜

名厨名品名店综合评选揭晓

本报讯（通讯员 刘炎）为深入学习
宣传贯彻党的二十大精神，蚌埠市烟草
专卖局坚持党建带动群团，坚持干部职
工Ž走出去ž，让基层党建工作Ž活起来žʪ

走进红色基地ʪ开展Ž感悟红色情
怀 强国复兴有我ž主题党日活动，组
织党员走进渡江战役总前委孙家圩子
旧址纪念馆，进一步坚定党员干部理想
信念ʪ

走到群众中间ʪ组织开展群众性主

题宣传教育活动，组织单位文艺骨干，将
精心编排的《映山红》《唱支山歌给党听》
等红歌联唱节目带进结对社区ʪ

走向兄弟单位ʪ积极学习外地兄
弟单位的先进经验，组织开展对标交流
活动ʪ通过实地参观ʩ听取介绍ʩ座谈
研讨等形式，了解学习兄弟单位在党建
业务互融互促ʩ企业文化宣传等方面的
新思路ʩ新方法，为基层党建工作注入
Ž活水žʪ

让基层党建活起来

来自蚌山小学的蚌埠市小记者团成员日前与老师ǐ家长在江淮植物园植树，共
同种下了绿色的希望Ǒ该校蚌山校区通过开展植树节主题实践活动，进一步提高学
生爱绿护绿的意识Ǒ

融媒体记者 刘晨 摄
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